

La comisión central de Exposición de nuestro hermano de Sevilla se dirige, con fecha catorce del actual, manifestando que el próximo Abril debe celebrarse en dicha ciudad de Sevilla, una Exhibición de productos Agrícolas, Industriales y de Artes, y que espero la cooperación de nuestra Sociedad para el logro de mi pensamiento, que si bien será solo un preludio de la Exposición que habrá de verificarse en el año próximo, es además un medio eficazísimo de fomentar los intereses materiales de esta provincia. Y con el fin de que tan laudable y útil pensamiento llegue a noticias de los Agricultores, Artistas e Industriales y puedan remitir oportunamente a la Comisión de la referida ciudad de Sevilla los productos que les convengan exponer, se publique en este periódico a los efectos indicados.

Almería 17 de Marzo de 1874.—El Secretario General, Miguel Ruiz de Villanueva.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

de don Ramon Garcia Camacho calle de Alava núm. 11, Almería

Se anuncia al público la venta de las Minas siguientes:
En Sierra Almagrera, término de Cuevas.

Cuatro acciones en el partido de la Mina «San Cayetano», en el barranco Jaroso, el que termina en fin de 1880; linda con el «Cármén», «La Corona» y otras, al precio de 600 rs. accion.

En las Herreras de Cuevas.

Siete acciones de 130 an que se divide la propiedad de la Mina «El Rio de la plata» linda con las Minas «La Matilde» ó «La Rosa» «La Petronila» y «Puerto-Rico»; al precio de 3.500 rs. accion.

En Sierra del Cabo de Gata, término de Nijar.

Seis acciones en propiedad de la Mina en productos «El por sí paga»; linda el «Piquis Miquis» y otras muy conocidas; produce el quintal de mineral mas de 30 onzas de plata y sus criaderos mejoran cada dia; al precio de 4.200 rs. vn. cada una.

Acciones en la propiedad del grupo Minero compuesto de tres registros con 17 pertenencias, nombra los «Primavera», «Delicias» y «Ovidio», sito en la boca de Albuja; linda con «Sebastopol», «El Recuerdo», «Catalán», «Carreras», «Manolita», «15 de Mayo» y otras, la mayor parte conocidas por la riqueza que explotan.

En la Sierra de Almería, término Municipal de Huerca.

Acciones de propiedad en las Minas «La vida», «El Pan», «Me gusta», «Memorias ó ensayo», «Republicana», «Encuéntrame», «El Picador» y «La Pastora», sitas todas en el cerro de la Puercra, hoy de las vivoras y sus inmediaciones.

Se vende el registro completo «La Vid», con criadero de mineral plomizo descubierto y mas de 100 metros de labores; consta de 12 pertenencias.

La persona que desee mas pormenores, puede acercarse por esta Agencia, donde se le facilitarán cuantas noticias exija.

Almería 12 de Marzo de 1874.—Ramon Garcia.

CUADRO CRONOLÓGICO

de los Reyes y dominadores de España desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, arreglado por D. L. M. de Ocaña.

Se halla de venta al precio de cuatro reales en la relacion de este periódico y en casa del autor calle de Sócrates núm. 8.

CAFE DE LOS AMIGOS.

Administracion vieja.

Gran funcion para hoy de Zarzuela y verso.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

ofrecido armar y movilizar por su cuenta el batallon de la reserva de dicha provincia.

El Gobierno ha aceptado tan patriótica oferta.

Leemos en el «Imparcial»:

Se nos ha entregado, dentro de su correspondiente estuche, una preciosa petaca de plata sobredorada para cigarrillos puros.

Este donativo venia acompañado de una carta, timbrada con las iniciales M. A. E. N. U. L.,—que bien puede ser un solo nombre propio—y firmada con el pseudónimo «Un poeta pobre.»

La carta, que contiene una quintilla, le hemos guardado dentro de la petaca, para que se entregue una y otra al primer oficial que caiga herido en la brecha» segun dice la quintilla á que aludimos, á cuyo efecto hemos remitido dicha petaca al general en jefe del ejército del Norte.

La suscripción en metálico abierta en el ayuntamiento de Madrid para socorro de los heridos é inutilizados del ejército en la guerra civil, ascendia ayer á veinte y nueve mil doscientas setenta y nueve pesetas 25 céntimos.

Los carlistas han impuesto á Tolosa una contribucion de guerra de veinte y cinco mil duros, á cuenta del mes de marzo, además de los «siete mil» de que ya hemos dado noticia anteriormente. No contentos con ese pico, exigen 500 «reales por cada foguera.»

Ayer se recibieron noticias del interior de Bilbao, comunicadas por dos ó tres puntos diversos para asegurar su llegada á Madrid.

Segun dichas noticias, los carlistas habian ya lanzado 1.500 proyectiles sobre la invicta villa, que habian causado algunos destrozos en el caserío. El cuartel situado en la Vieja Bilbao ha sido preciso desalojarlo por su estado ruinoso, y el vecindario habia adoptado el sistema de habitar las plantas bajas de los edificios.

Escasea bastante el metálico, pero aún habia abundancia de víveres, y el espíritu de la poblacion era cada vez más enérgico y levantado.

La poblacion creia que del 15 al 16 forzarían las tropas las líneas carlistas y auxiliarían á la villa.

El viernes se celebró en el despacho del gobernador de Alicante una reunion para constituir la comision provincial de la Cruz Roja.

En Palma de Mallorca han quedado instaladas las juntas de señoras y caballeros para allegar recursos con destino á las atenciones de la guerra.

GACETILLAS.

¡Oh, que buen país!—Del último censo estadístico hecho en Londres, resulta que hay en aquella capital 208.000 muéres mas que hombres.

El papel hombre debe cotizarse á un precio fabuloso. Si las 208.000 inglesas, conocieran sus intereses, deberían venir á Almería, donde hay tanto varon que dia y noche corre por esas calles persiguiendo á cuantas llevan faldas.

No haya miedo y añadimos, es decir, pelillos á la mar.

Liquidacion social.—La mujer.—Necesito un vestido negro para la Semana Santa, y una mantilla y un rosario engarzado en oro.

La hija mayor.—Yo tres trajes: dos de paseo y uno de baile.

La idem número 2.—Yo un sombrero y tres pares de botas altas.

La número 3.—Que se me acabe de hacer el ajuar, porque Federico se aburre y yo tambien.

La número 4.—Si no se me compra el piano ahora mismo, me ceno una caja de fósforos esta noche.

El pollo.—Yo tengo bastante con unos quevedos, unos espólines de plata y un reloj de oro con su leontina.

La criada.—Yo quiero que se me adelanten siete meses de salario por lo que pueda ocurrir, si no, me voy.

El criado.—Como se me ajusten las cuentas de la plaza, y se me diga si sumo bien ó mal, no vuelvo.

El padre, lleno de cólera.—¡Para todas vuestras exigencias hay veinte duros en casa!

El gacettillero.—Este es el caso de la liquidacion social, ó del juicio universal, mejor dicho.

Hoy juéves á la oracion dará principio la solemne novena de Do ores en la Iglesia parroquial de San Pedro, á la que asistirá la Capilla de San José, dirigida por el profesor D. Pedro Orihuela, y varios señores aficionados, discípulos de dicho profesor.

Contestacion oportuna:

—Dígame usted, D. Toribio, ¿en qué libros hay que estudiar para ser cómico?

—Lo único que tiene V. que estudiar es la química.

Los carlistas han entrado otra vez en Olot.

Yo ra vez fueron arrojados de allí. Tuvieron sin embargo el tiempo suficiente para rezar sus oraciones, quemando docenas y un casino.

Los alfonseinos abogan porque todas las clases ayuden al Gobierno á concluir la guerra; como quien dice: —«¡Ha dicho el padre prior que á la huerta, y que trabajen usades.»

Teatro de las Delicias.—Hoy se pondrá en escena la bonita zarzuela en un acto «Nadie se muere hasta que Dios quiere», y la graciosa zarzuela la «Colegiala» en la que tan aplaudida ha sido la primera típica Srta. Bellido, acompañando el primer tenor cómico Sr. Garcia (D. Federico) y el primer tenor Sr. Obon. A seguir la se hará la linda comedia de gracioso la «Mosquita muerta.»

El sábado se pondrá en escena el «Tramoya.»

Carta modelo.—Se nos ha remitido la siguiente:

«En la noche del Domingo á las once y media de la noche Juan Gonzalez Natural de Nijar Recibi un gran favor de una vida del se los y caritativo Alcalde de Barrio don Francisco de castro es cames que me qui to del peligro de ser elado y Robado con du ciedo me ami casa asta dejar fue a de peli gro sal de una tberna y á len trar en la calle de sara gosa para caer en la calle de lo R lle catolicos medio un gran de mareo que cay mo tar esta ba algo bebido y que de tui mien do pero alta ora de lano ch trajo dis alse loso Alcal de de Barrio don Francisco de castro mele banto de a que citio y me llebo ami casa a con pa ñado de otro ami sullo tengo se guro que ci no e ubiera presenta do es te señor Alcalde ubiera ama nesito elado dios pre mie alas buenas atmas»

Noticia curiosa.—Un periódico de Londres, el D. y. y Telegraph, publica una noticia que no puede menos de excitar la mas viva curiosidad entre los orientalistas. El Doctor Béké habia descubierto segun ella, el verdadero monte Sinai. El sabio viajero se hallaba convencido de que la tradicion se habia equivocado fijando la posicion del Sagrado monte al Sur de la Peninsula que, formando una prolongacion de la Patentina se interna en el mar rojo y esta limitada á un lado por este mar y al otro por el golfo de Akaka.

El mismo Dr. Béké habia emitido ya la oposicion de que el monte Sinai era un volcan, lo que, segun el, explicaba la causa de los relampagos y truenos, y de la profunda oscuridad que hizo tambalar á los Israelitas.

Y para esclarecer esta opinion y ponerla fuera de duda, emprendió una nueva expedicion en el mes de Diciembre último, para lo cual el Viray de Egipto puso un vapor á su disposicion; y acompañado del geólogo M. Milnes, el Doctor Béké marchó á Akaka y comenzó sus exploraciones. Estas exploraciones, á juzgar por un telegrama del referido Doctor, han tenido un resultado satisfactorio, pues segun dicho telegrama el verdadero Sinai no se halla absolutamente en la Peninsula, sino á una jornada precisamente al N. E. de Akaka y por consiguiente á cien millas de distancia próximamente del parage donde hasta ahora han hecho sus peregrinaciones los cristianos de todo el mundo.

La montaña que ha reconocido y fijado el Doctor Béké como el verdadero monte Sinai se llama por los arabes Jewel el Nus ó sea la montaña de la Luz.

Aunque rabie.—El pobre gacettillero, ya de grado ya por fuerza, como se halla entre mujeres, ha de decir que son bellas, aunque tengan mas barrugas que patata malagueña; que es su pé como un vizcocho aunque tenga cuarta y media; que es su rostro nieve pura—por unas que sea muy en-

gra; que su cintura flexible—le entontecen y le maraa; que sus ojos son dos soles, aunque sean candilejas; que su nariz, tal vez trompa, es una nariz perfecta; que tiene mucho talento, aunque muy negra la sea; que, voto al chapiro verde con tanta exigencia—los pobres gacettilleros—estamos hechos babcas.—Nada, de aquí en adelante—he de decir que las bellas—son tan solo regulares,—horribles las pasaderas,—y como flos demonios—las que realmente son feas.

Mas no me creais, muchachas,—porque os llamaré aunque mienta—las bonitas divinas,—bellísimas á las feas.

La cuna.—Para ir de este mundo al otro,—atravesamos un ma;—tal vez por eso la cuna,—forma de barca la dan.

Oye niña.—En tu escalera mañana—he de poner un tetereo—con seis palabras que digan:—por aquí se sube al cielo.

Persiguiendo vá el resguardo,—un contrabando de sal,—escóndete, vida mia,—que si no te prenderan.

Tabaco.—Los cigarros que se venden—al pobre consumidor,—salen malos si se encienden;—y si no arden peor:—los empresarios lo entienden:—¡libralos de mal, Señor!

COMISION DE ABASTOS.

Pan decomisado hoy	188 hogazas.
Distribucion.	
Monjas.	12
Pobros de San Vicente de Paul.	40
Repartido á los pobres.	136
Igual.....	188

Almería 16 de Marzo de 1874.—El Presidente, Enrique Martínez.

Santo del dia.

Jueves 19.—San José.
Sale el sol á las 6'9 de la mañana.
Pónese á las 6'8 tarde.
Sale la luna á las 4'47 m.

Efemérides.

1871. Llega á Madrid la Reina Maria Victoria, princesa de la Cisterna.

Registro civil.

Inscripciones del dia 15 de Marzo.		
Casados.		0
Nacidos.—Varones.		2
Id.—Hembras.		0
Fallecidos.—Hombres.		3
Id.—Mujeres.		4
Id.—Parvulos		2

Alcaldía.—Arbitros Municipales.

Recaudado en el dia 18.		
	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	146	20
Id. del Puerto.	233	95
Id. de la Vega.	91	97
Total.	472	12
Almería 18 de Marzo de 1874.—Barroeta.		

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.—Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamon á 26 id.—Arroz moreno á 7 id.—Idem. blanco á 10 id.—Garbanzos á 4 id.—Id. Garbanzas á 6 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 8 id.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Aceite á 16 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maiz á 4 id.—Azúcar blanca á 18 id.—Id. terciada á 16 id.—Id. morena á 14 id.—Manteca á 68 id.—Jabón de 12 á 14 id.—Bacalao á 16 id.

PRECIOS DE MERCADO.

Harina de primera de 18 á 20 reales. arroba.—Idem del pais de 16 á 16 1/2.—Arroz de 20 á 22 rs. arroba.—Azúcar de 4 á 58.—Bacalao de 40 á 42.—Habichuelas de 16 á 20.—Jabon de 32 á 38.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á 81 caja.

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 100 rs. quintal.—Id. de segunda, á 96 id.—Albayalde de primera, á 170 id.—Id. de segunda, á 130 idem.